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タウンミーティング記録 未来へつなごうふじみ野市 

 

日 時 平成 30年 6月 28日（木）午後 7時～8時 30分 

場 所 コンフォール上野台集会所（上野台自治会） 

参加者数 64人 

 

 

  

 

主な意見等 

 

参加者 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

上福岡駅近くの踏切問題について、高架とか地下道とか様々な方

法があると思いますが、２・３年遅れてでも地下駅方式を提案しま

す。上福岡駅は、江川や新河岸川から４０メートルを超える高台に

あり、地下水をポンプアップしなくても排水ができます。災害対策

として地下の防災施設を考え、これから行う駅周辺の工事は地下商

店街を備えた地下駅化ができないか、国や東武と協議を進めていた

だきたい。周辺にも大きな高層ビルなどを建て急行が止まるような

大きな駅にしてもらいたい。 

 

上福岡駅の踏切は、タイミングが悪いと４回電車が行き来するケ

ースがあり、車も渋滞してしまいます。市内の地形を考えると、朝

霞台駅のように線路を下げ、谷型の駅にしたらどうかという素晴ら

しい提案だと思います。東武鉄道との交渉の折には話をしたいと思

います。 

また、後から出来たふじみ野駅に急行が停車し、以前からある上

福岡駅に急行が止まらないことについては同感です。ホームの複々

線化ができないと急行を止めることができないそうで、西口再開発
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のときに駅を広くできなかったのか残念な気がします。中々変える

ことができないかもしれませんが、下北沢駅などのように、急行が

止まらない駅なりの良さを出せないかと思っているところです。 

 

上野台自治会では、最近、鳩の糞害で困っています。市として鳩

の対応をどう考えていますか。 

 

以前はよくカラスやムクドリの被害について言われました。東京

都を参考に黄色い防護ネットを導入した結果、カラスが減ってきま

した。 

 

カラスが減った分、鳩が増えて来ていると感じます。 

 

そういうことはあるかもしれません。糞害については皆さん困っ

ていると思うので、課題として持ち帰りたいと思います。 

 

福岡中央公園でのイベント時にトイレが少なく、お客さんが並ん

で待っている状況です。トイレに困った方に自宅のトイレを貸した

こともあります。イベントに対してトイレが少ないのではないでし

ょうか。 

 

大きなイベントを実施する時は仮設トイレを用意していますが、

そうでないイベントでは、公園のトイレに行列ができてしまってい

ます。予算も伴うことなので、課題として持ち帰りたいと思います。 

 

スクランブル交差点の歩行者用信号の時間が短く、斜め横断する

高齢者が交差点の半分くらいまで来たところで、信号が点滅しはじ

めてしまいます。もう少し時間を長くすることはできませんか。 

 

信号は車の渋滞緩和を図るため、交通量や流れを計算して設定さ

れています。高齢の方が焦らないで安全に交差点を渡れるよう、地

域の交差点の実情として、警察を通じて公安委員会へ伝えていきま

す。 

 

ＬＥＤは、節電や寿命、維持管理面での良さがよく言われますが、

一方で、車の運転者にとっては眩しすぎて危険です。また、光が眼
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から入ることによる健康面での影響も言われています。ＬＥＤ灯に

カバーを付けるなどの対策を検討してください。 

 

市が設置しているＬＥＤの防犯灯は、1 枚カバーがついていて、

直接よりは、軽減されていると思います。また、ＬＥＤは照度の割

には光源としてのワット数は少なく、道路照明の水銀灯よりは比較

的外が見やすい光となっています。確かに、運転中に眩しいという

意見もあると思うので、さらに研究していきたいと思います。 

 

樹木の剪定方法について、ふじみ野市に限りませんが、短く切ら

れて樹形も悪く、景観も損なっているし、これから暑くなる時期な

のに、避暑をする木陰もありません。剪定方法は、市から業者に指

示をしているのですか。 

 

特にケヤキの剪定方法が目立つと思います。こまめに伐採をすれ

ば、丸刈りの様な伐採の仕方はしなくて済みますが、街路樹の伐採

にも貴重な税金を使っています。見た目はかわいそうな感じもしま

すが、樹木をいじめるようなことにはならないと聞いています。税

金を有効に使うために剪定方法を検討して実施しているので、ご理

解ください。 

 

香害が問題となっています。自分では、いい香りをまとっている

つもりでいても、人によっては気分が悪くなるということがあまり

知られていません。喫煙についても、換気扇で部屋の外に排気すれ

ばいいということではなく、公共のものである空気を汚していま

す。ポスターを作って周知している企業もあるので、市でも啓蒙活

動していただければと思います。 

 

香害も最近よく言われることですが、空気は公共のもので、汚し

てはいけないということはその通りだと思います。周りの人たちに

影響を及ぼさないということは、個人のモラルの問題で、マナーを

守っていただく必要があると思います。貴重なご意見を今後に生か

していきたいと思います。 

 

ふじみ野市に来て３年弱で、あまり市のことはわかりませんが、

大変良いテーマのタウンミーティングだと思います。ただ、参加者
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は、年齢層の高い方が圧倒的に多くなっています。これから先の未

来へ通じていくために、小中学生や高校生など若者との対話を持っ

ていただきたいと思います。１０～２０年後のふじみ野市がどうあ

って欲しいのかというテーマで、子ども達からも色々と意見を聞

き、対話の中からキーワードが見つかり、新しいまちづくりができ

るのではないでしょうか。横浜や富山など環境未来都市といわれる

ところは、２０３０年にはどうなっているか決め、そのために５年

後にどうなるか、現状をどう出発するかというような議論をしてい

るようです。そのようなやり方を取り入れたらどうでしょうか。 

 

以前にも、タウンミーティングは若い人が来るような場でないと

いけないのではないかと言われたことがあります。自治組織の会長

さんにお願いし、集まりやすい日時などを設定いただいています

が、実現できていないのが事実です。できれば若い方々に来ていた

だいて、今私たちが考えるのは、皆さんやその子どもたちの時代の

ためだということを話したいと思っています。７年後、２０２５年

問題で３．３人に１人が高齢者となる時代が来ます。将来的に悲観

する構想ではなく、１０年先、２０年先をこういうまちにしたいか

ら今みんなでこうしよう、そういうものをどうやって具現化するか

をこういう場で語っていくのが本当だと思っています。 

 

地域協働はこれから大事だと思いますが、以前住んでいた市は高

齢化が進み、新しい箱モノを作るという話はなく、どうやって人と

の繋がりを作っていくかが大きなテーマでした。しかし、市役所の

職員は２～３年で別の部署に異動してしまい、その中で地域協働と

いうテーマをどうやって継続していくのか、市の側でも人材育成を

どうするのか考えていただけないでしょうか。 

 

私も、市の職員が数年で異動してしまうことは問題だと思ってい

ます。ただ、全く畑違いのところではなく、できれば同じ分野の中

で一定程度の異動も行っています。オールマイティにできる人材

も、専門職的な人材も必要だと思うので、今後も取り組みを進めた

いと思います。 

 

以前住んでいた市では、社会協議会が介護だけではなく、地域コ

ーディネーターを置き、色々な人へ繋げる橋渡し的なことを行って
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いました。それだけがベストの方法ではないかもしれませんが、

色々考えていただければと思います。 

 

社会協議会は外部団体で、市から補助金も出している団体です。

行政が地域福祉計画を作り、社会協議会が地域福祉活動計画を作っ

て一緒になって進めています。地域コーディネーターや成年後見制

度などは、これからますます必要になると思いますので、社会協議

会と市役所で一体となって進めていきたいと思っています。 

 

以前、給食センターを見学し、給食を試食しました。その際、栄

養士から給食の残りの量が多く困っていると聞きました。給食残渣

はどうしていますか。 

 

現在、なの花学校給食センターでは、給食残渣を委託により、堆

肥化して学校の花壇などで再利用しています。今後、し尿処理施設

の敷地にバイオガスプラント施設を整備し、給食の残りはもちろ

ん、販売業者や食品工場などから出る食品廃棄物を民間の運搬業者

が搬入し処理します。発電もでき、し尿処理場から出る処理水を活

用することで下水処理料も減り、環境センターで燃やすごみの量も

減るといった効果的な使い方ができるかなと考えています。 

 

福岡中央公園は、犬の散歩を禁止していませんが、旧大井町の方

の公園では、あちこちで犬の侵入を禁止しているようです。芝生は

散歩を禁止するとか規制を設けてもらえないでしょうか。また、Ｕ

Ｒは私有地なので犬の散歩は全面禁止になっていますが、結構入っ

てきてしまいます。 

 

旧大井町の方でも、犬の散歩が禁止になっているところとそうで

ないところあります。禁止して排除するのではなく、飼い主のマナ

ーやモラルの元に共存共栄できればと思っています。マナーを守っ

てもらうことを基本としながら、エリアを定めて規制する形をとる

のか、方法についても研究していきます。 

 

集会所の利用料金ですが、上野台集会所は、1 時間だと 500 円ほ

ど、1 日貸切ると 1 万円ほどかかってしまいます。他の町会は、自

治会館を持っているので無料で使用しているようですが、上野台自
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治会は、催しを行うたびに使用料がかかり、年間で 10 万円ほどか

かっています。民生委員や社会協議会、協力団体なども有料で借り

ています。他の町会との不公平感があるので何とかなりませんか。 

 

旧上福岡市と旧大井町とでは集会施設の在り方に大きな違いが

あり、公民館分館を使用しているところ、マンションの集会室を使

っているところもあります。地域よっては、自治会関連以外での使

用には利用料金を取っているところもあり、費用負担の仕方もまち

まちで、一律ではありません。上野台の料金設定は、ＵＲとの交渉

事になるかもしれません。今、集会施設の在り方について大きく見

直しを図ろうという取り組みを進めています。民生委員の会合まで

利用料かかるのは、併せて検討すべき大事な課題だと思いますの

で、持ち帰って検討します。 

 

 


